
限购时代，房以稀为贵，一
个郑州居民，只能限购两套住
宅，这对于那些有着较强购买力
并且将购买物业作为资产保值、
增值和投资理财主要手段的购
房者来说，无疑是一个限定，因
此，此类购房者的购买心理发生
了一定程度上的变化，那就是要
么不买，要么就买位置最好的区
域的综合品质俱优的房子，而且
是买大户型，买一套抵得上几
套，既然鱼和熊掌不能得兼，只
能取熊掌是也。

甘先生是郑州第一代从事
灯饰批发、销售的私企老板，早
年在正商金色港湾购买了一套
三房，又在商都路上购买了两
间门面，平时也炒股、买基金、
炒黄金、囤过普洱，但是股票赔
多赚少，又特别占用精力；基金

的收益几乎忽略不计，以至于
甘先生忘记了几只基金的存
在。去年炒黄金小赚了一把，
普洱茶干脆送了朋友，但是相
对于近几年来房价上涨带来了
投资不动产的巨大收益，甘先
生觉得这些投资理财渠道真是
小巫见大巫。买房、买商铺坐
收的升值利益，让他尝到了甜
头，他认为，对工薪阶层而言，
上班一辈子，不如买房一套。
房地产有着最强的区域性，郑
州要建成千万人口大都市，要
建郑州都市区，购房大军是浩
大的，何况地价不会降，土地就
稀缺，特别是郑东新区，错过了
既成绝版；劳动力成本在涨，各
种建材在涨，财务成本在涨，营
销成本也在涨。2008 年就是因
为他轻信关于降价的报道，错

过了购房良机，2009 年房价一
反弹，让他悔得肠子都青了。

“我只认定一个理，好的地
段好的房子永远都是稀缺的，永
远是保值升值的。对于我个人
而言，我现在只有一次购房机
会，因此好钢要用在刀刃上，所
以我选择了东方国际广场，而且
只买大户型，因为这次机会对于
我来说是终极机会，我只能选择
终极置业，将生活一次安排到
位。”谈起此次购房，甘先生颇有
一番购房经。

“以我的购房经验，此时出
手是最佳时机，等待和观望总是
要付出代价的。对于有着购房
需求且具备购房能力的购房者
来说，与其坐等房价下降，不如
起而行之，毕竟现实总比虚幻的
理想来得实际。”

郑州购房者 有话好好说
策划 刘文良 本报记者 李 莉 文

当楼市遭遇史上最严厉的调控，当限购、限贷、限价“三限”齐发楼市进入“冬天模式”，当“拐点”、“抄底”之声继2008年寒流之后“前度刘郎今又来”，当媒体关于一线城市“降”声一片、郑州

郑东新区房价降价一成的报道“嘈嘈切切错杂弹”，当房价是否会大幅下降、目前是不是购房的最佳时机成为连目不识丁的老太太都热议的公众话题，郑州购房者，又将何去何从？又有哪些

声音不吐不快？

“生存还是毁灭”，这是莎翁笔下哈姆雷特式的“优柔”；出手还是观望，这是时下中国人的集体迷茫。但是如同一部电视剧中的经典台词：“战争在继续，生活也在继续。”当有人辞官归故

里，有人星夜赶科场；当限购时代条件下，越来越多的人选择持币观望，坐等房价下跌、楼市见底的时候，一个不容置疑的事实是，冒着炮火前进的购房者仍在购房。

这些购房者的购房需求和动因何在？在目前的市场环境下，出手购房者最注重哪些因素？“限购时代”和“冬天模式”下，购房者的心理发生了哪些或巨大或细微的变化？他们对郑州楼市

的走向有着怎样的判断和期许？连日来，抛开专家分析、媒体报道与开发商言论，本报记者将目光特别投向最应当关注的楼市博弈中的最重要一方——购房者，于身边朋友、网友及街头路人

数十人当中，选取了几位最具代表性的购房者，或为刚需置业者、或为改善性置业者、或为投资性置业者、或为走出郑州、返乡置业者，倾听他们最原始最真实的声音，应该说这些声音是最有

价值的、最有意义的，以期通过这些真实的样本，还原郑州楼市的部分真相。虽然记者的采访难免挂一漏万，不能涵盖各类购房群体，但是从这些来自市场一线的原声带中，记者仍可触摸到

郑州楼市的一些律动。

置业观点：
对于急需住房的刚需

型置业者来说，楼市调控给
我们带来了很好的购房机
会。

采访对象：个体诊所经营者王先生
置业类型：首套刚需购房
近期置业状况：今年10月份已在北区购房

24岁的王先生在金水区开了一家个体诊所，
今年10月，来郑州一年多的他在文化路某楼盘购
买了一套96平方米的两居室，“选择房源时，主要
考虑到距离诊所比较近，郑州的交通状况不好，家
与工作地点近点以后会方便很多。”谈及选择在不
少人持币观望的市场时期出手，他的理由很简单，

“感觉就区位、地段以及品质而言，定的价位比较
合适，首付、月供也在我能够承受的范围内，所以
就出手了。”

对记者提出的“有没有担心出手之后房价下
跌”这一问题，王先生坦言，出手之后他很少关注
房价的涨跌，“毕竟是要自住，并没有以后出售的
打算，我购买的时候是7400元/平方米，据我了解
目前我购买的这个楼盘均价还是每平方米 7000
多元，并没有出现大幅降价的情况。”他告诉记者。

作为一名已经购房的“过来人”，王先生并不
认为媒体所报道的房价问题对购房者有实际的参
考，“就像每个月媒体总会发布郑州楼市均价，但
是踏遍郑州在售的楼盘，也很少能买到官方公布
的房屋均价水平的房子，说明这个数据只供参考，
不能惟数据是从。对于像我这样买房就是为了自
住的购房者，主要看重的是楼盘的地段、户型和价
格，地段是否理想，总价、单价特别是首付款是否
在自己承受范围之内，户型是否经济实用，至于未
来房价的涨跌，并不是决定是否购买的主要因素，
就好比人饿了要吃饭，天冷了要加衣，不会等待饭
菜价格下跌了，衣服打折了才去买，而要看是否必
需，所以在我看来，只要房子符合我的基本要求，
买了就值，没有什么可后悔和犹豫的。”

在王先生看来，对于刚需购房者而言，“楼市
调控政策还是比较利好的，虽然郑州的房价只是
小幅回落，但毕竟已经没像前两年一样价格猛涨
个不停，对我们这些急需购房的人来说，房价稳定
在一个相当合理的水平，这就是很大的利好。”

作为一名立志郑州打拼出自己事业的外乡
人，拥有了自己的住房在某种程度上就是在这个
城市扎下了根，自己也就名符其实成了郑州人。
他说，“明年底，房子就将交房，我就将告别租房时
代，生活也将有新的开始。”

置业观点：
不想自己以后因为错

过了这个特殊的房价低谷
期而后悔。

采访对象：薛小姐 某网站工作人员
置业类型：首套刚需住房
近期置业状况：即将在升龙城进行认筹

作为一名今年 7月份刚刚毕业的女孩儿，薛
小姐并非必需在今年买房，但房产调控政策所带
来的新盘低价入市及开发商相对“慷慨”的购房优
惠政策，让她把购房迅速提上了日程。

虽然首付还是需要家人资助，但这个刚刚 23
岁的姑娘表现出了与众不同的果断与坚定：“不管
其他人怎么想，我认为现在是个难得的购房机遇，
我不想让自己以后因为犹豫错过了这个特殊的房
价低谷期而后悔。”

在网站的工作经验让她具备了敏锐的信息分
析能力，“媒体报道的一线城市楼盘价格下降，只
是个别楼盘、个别开发商针对部分房源推出的特
殊营销手段，并不具备普遍性。”面对记者，她侃侃
而谈，“对于房产这一特殊的商品而言，不同区域、
不同地段、不同品牌、不同产品之间的成本、价值
以及价格都会有较大的差别，所以只要选到了综
合而言性价比较高的房源，就不用担心降价、贬值
的问题。”

“综合区位、交通、配套、品牌、价格等各方面
的因素，我已经将购房目标锁定了升龙城一套面
积 89平方米的两居室，12月就将开始认筹，价格
也会在一个比较理想的区间。”在她心中，居住之
外，房子显然还具有特殊的精神意义：“有套属于
自己的房子，在这座城市才会有归属感，工作起来
也会更有动力。”

置业观点：郑州与一线城市有别，
房价不会大跌，特别是拥有良好发展前
景和优质教育资源的郑东新区。

采访对象：某地产代理公司财务人员李女士
置业类型：首套刚需住房
近期置业状况：已在东方鼎盛时代定房

置业观点：也许目前并非郑州房价
的最低点，但依然是很好的出手机会。

采访对象：职业经理人刘先生
置业类型：改善型住房
近期置业状况：已在金晨嘉园定房

置业观点：别人恐惧时，你需要贪婪。

采访对象：酒店老板徐先生
置业类型：投资抄底
近期置业状况：正在郑东新区选房，春节前后准备出手

置业观点：投资商业地产，跑赢CPI。
采访对象：某旅行社部门经理胡女士
置业类型：投资
近期置业状况：已在二七万达广场挑选两间精装SOHO

30岁李女士上周刚在东方鼎
盛时代交了5万元的定金，定下了
一套94平方米的三室一厅。

李女士老家在登封，老公在
郑州工作已经有仅8年时间，去年
她也来到郑州工作。“我们早就有
在郑州买房的打算，但去年到今
年上半年，房价一路上涨，由于资
金方面压力很大，所以就一直等
到了现在。”李女士的儿子今年刚
刚 5岁，挑选房源时，教育环境与
教育配套成为她考虑的主要因
素，虽然9600元/平方米的价格对
自己来说“还是有一定压力的”，
但她依然选择了在郑东新区购
房，“在郑州购房，主要是为了孩
子以后可以接受良好的教育，选
房时就重点考虑了拥有优质幼儿
园、中小学校、图书馆等丰富教育
资源的小区。”

“一方面，我们买房就是为了
居住，并不准备短时期换房；另一
方面，郑州的房地产市场毕竟与
一线城市有较大差别，所以并不
担心购房之后房价会大幅下降。”
她告诉记者，自己的工作也算与
房地产相关联，对地产市场的相
关信息比较关注，在她看来，春节
前是一个很好的出手时机，“年底
开发商一般面临着结算工程款、
还贷等资金压力，即便价格方面
并没有明显的下降，但毕竟优惠
力度比较大。”

“像 2009 年那样房价一年涨
20%本身就很不正常，国家政策调
控不是为了打压房地产市场，而
是为了让市场更平稳、健康发
展。”在李女士看来，未来郑州的
房价不会暴涨更不会暴跌，目前
市场量跌价稳，出手正当其时。

就需求方面而言，对于 33 岁
的刘先生来说，已经拥有一套住
房的他并非急需买房，但市场调
控带来的“抄底”机会，让他选择
了用手中的闲钱买下自己的第二
套房子。

刘先生是一家广告公司的
策划经理，他告诉记者，自己的
资金原来放在担保公司吃利息，
但利息并不高，他一直在寻找让
自己的资金保值、升值的最佳投
资渠道，“股市低迷，黄金市场我
又不懂，想来想去只有买房最合
适。”

由于毕业10年以来一直在北
区工作，二次置业的他毫不犹豫地
继续将目标放在了北区。“我已经
在金晨嘉园交了2万元定金，选了
一套136平方米的三室两厅，12月
初一开盘就可以签购房合同。”

虽然并非从事房地产行业，
但刘先生一直关注楼市的发展动

态。在他看来，除了郑东新区的
房价偏高之外，郑州其他区域的
房价还处在比较合理的水平。“官
方公布的郑州商品住房均价在
6800元/平方米左右，如果不把郑
东新区的房价计算在内，均价也
就在5800元/平方米，对于一个省
会城市而言，这个价格并不存在
泡沫。”

“就我所选择的小区来说，如
果没有如今严厉的调控政策，按
原来的市场行情，二期房源的价
位应该在 9000 元左右，但现在开
发商优惠之后，二期价格每平方
米比一期还低了200元左右，房价
其实已经暗降了。”刘先生认为，

“可能明年上半年房地产市场还
将在低谷徘徊，但我认为明年下
半年市场行情转暖之后房价还会
上扬。”他的观点很明确：“也许目
前并不是郑州房价的最低谷，但
也是一个很不错的出手机会。”

身为酒店老板，许先生前
不久刚在升龙凤凰城购买了一
套住房，根据郑州的限购政策，
他还可以再购买一套房子，这
一次他将置业目光投向了郑东
新区。

作为生意人，徐先生笑言有
自己独特的投资购房“生意经”，
在全民炒房的时候，他并没有脑
袋发热，相反，在当下不少人质
疑楼市前景、畏缩不前时，他反
而开始逆市出击。

“原来资金都放在投资宾
馆、酒店以及股市了，调控之下，

楼市不景气，感觉现在购房比较
合适。”他认为，“买房这件事不
能随波逐流，保持相对的理性很
重要。投资大王巴菲特有一句
经典的投资名言，‘当别人贪婪
时你需要恐惧，但别人恐惧时你
需要贪婪’，在我看来目前楼市
正处于‘别人恐惧时你需要贪婪
’的时期。”

徐先生告诉记者，他最近一
段已经到郑东新区考察过一些
项目，但尚未最终定下来具体楼
盘，“以郑东新区的房价而论，原
来不少楼盘的价格都在万元以

上，但根据我的这一段时间的实
地走访，受到调控政策的影响，
目前部分新开楼盘的价格不足
万元，以鑫苑世纪东城为例，价
格最低的房源还不到8000元/平
方米。对我来说，这就是抄底投
资好时机。”

“购房是件大事情，要综合
考虑区域环境、开发商品牌、物
业品质、升值前景等各方面的因
素。春节前后肯定要最终定下
来，以免市场有变。”在徐先生看
来，“今年年底及明年上半年都
是出手的好机会。”

限购、限贷、存款准备金率上
调、首付提高……在一系列政策
的严厉调控下，住宅地产市场观
望情绪浓厚，成交量低迷。不少
投资客受政策影响“望房兴叹”，
转而进军更为稳妥的商业地产。
胡女士即为将目光转向商业地产
的投资者之一。

由于积蓄并不多，胡女士坦
言自己“充其量也就属于中小投
资者”，由于限购，身为“老郑州”
的她早已失去了购买住宅地产的
资格，多年旅游行业的从业经历
让胡女士认识了各行各业的投资
人士，为了跑赢 CPI，同时也为了

“不把鸡蛋放在一个篮子里”，胡
女士曾尝试过股票、期货、基金等

各种类型的投资，但由于自己并
非专业人士，投资收益并不十分
可观。

“无论调控政策持续与否，我
感觉商业地产的收益前景相对而
言还是比较稳定的，特别是现在
中原经济区建设上升为国家战
略，郑州都市区也开始迈向‘区域
性中心城市’，更多的企业入驻以
及更多商业机会的涌入会让写字
楼以及SOHO有较大需求。”面对
记者“为何选择投资 SOHO”这一
问题，胡女士十分笃定，她认为，
相对动辄上百万元的商铺而言，
SOHO面积较小且每平方米单价
与住宅相当，“资金压力及风险都
比较小。”

置业观点：错过了2008年，不想错过2011年。等待和
观望是要付出代价的，与其坐等，不如行之。

采访对象：凤凰城灯饰店老板甘先生
置业类型：终极置业
近期置业状况：已在东方国际广场认购191平方米的大四房
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本报讯 11月26日，在郑州裕达国
贸酒店会议中心，“郑州二七万达广场
精装SOHO大客户推介会”正式启幕。

推介会上，郑州二七万达广场营
销部负责人从投资前景、品牌实力、产
品特性等多方面介绍了郑州二七万达
广场，并结合介绍了郑州中原万达广
场开业后对区域周边物业和区域价值
的提升力。“郑州中原万达广场的满场
开业，即是郑州二七万达广场投资价
值的提前验证。”该负责人表示，“郑州

中原万达广场开业当日37万人次的来
客量，使‘万达广场就是城市中心’的
宣传口号得到真实呈现。”

据介绍，此次活动推介的万达精
装 SOHO，均价 7200 元/平方米，总价
28万元起，具有低门槛、小投入、大回
报 的 投 资 特 性 。 另 外 ，万 达 精 装
SOHO 不受户口限制，多套购买仍可
贷款，一入市就受到众多投资者的青
睐，被冠以“2011年郑州楼市金牌投资
品”。据悉，本次所推出的精装SOHO

属于2011年郑州万达广场的最后一批
全能型投资金品，稀缺价值不言而喻。

现场不少客户在推介会结束后当
场申请VIP意向登记，并表示将抓住今
年 最 后 一 次 机 会 ，购 买 多 套 精 装
SOHO，为新年添新喜。

据了解，郑州二七万达广场自5月
首批产品开盘后就持续热销，接替郑
州中原万达广场领跑楼市，本次所推
的第二批精装SOHO再次热销也无任
何悬念。 （史治国 李占军）

二七万达广场举行精装SOHO大客户推介会
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